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N I E D E R S C H R I F T
über die Sitzung des Sozialausschusses Hartenholm im Dorfgemeinschaftshaus, 

Timm-Schott-Weg 5, 24628 Hartenholm

Sitzungstermin: Montag, 21.09.2020

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:37 Uhr

 Vorsitz

  Frau  Melanie Tödt - 

 Mitglieder

  Frau  Ingeburg Büge - fehlt entschuldigt

  Frau  Ute Hartmann - 
  Frau  Claudia Jarck - 
  Frau  Kerstin Klein - 
  Frau  Ilse Koudmani - 
  Frau  Birgit Timm - Protokollführerin

 Gäste

  Herr  Jan Bendel - 
  Herr  Bernd Birkholz - 
  Frau   Harms - 
  Frau  Jonna Klein - 
  Herr  Karl-Heinz Panten - Bürgermeister

  Frau  Hannah Rutkowskij - 
  Herr  Linus Schwetje - 
  Herr  Markus Valentin - 
  Frau  Belinda Wiese - 

T a g e s o r d n u n g:

Öffentlicher Teil:

 1. Sitzungseröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

 2. Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung des Sozialausschusses über den 
Ausschluss der Öffentlichkeit

 3. Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 17.08.2020
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 4. Bericht der Kinder- und Jugendvertretung "Hier spricht die KiJuVH"

 5. Kinderspielplätze Hartenholm

 5.1. Erste Ergebnisse Arbeitsgruppe Überplanung Schulspielplatz / Bericht Treffen vom 
17.09.2020

 6. Aktuelles zum Jugendcontainer "JuCo"

 7. Einwohnerfragezeit Teil 1

 8. Aktuelles aus dem Waldkindergarten Hartenholm

 9. Aktuelles aus der Grundschule Schmalfeld-Hasenmoor-Hartenholm / Offene Ganz-
tagsschule Schmalfeld-Hasenmoor-Hartenholm

 10. Bezuschussung von Tagespflegeverhältnissen - Aufhebung des Beschlusses vom 
13.03.2019

 11. Bericht des Koordinators für Asylangelegenheiten

 12. Seniorenweihnachtsfeier 2020 in Hinblick auf Corona / Weiteres Vorgehen

 13. Aktueller Stand Kümmerin / Kümmerer für Hartenholm

 14. Einwohnerfragezeit Teil 2

 15. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen

 16. Festlegung des neuen Sitzungstermins

 17. Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil:

Zu TOP 1 Sitzungseröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die Ausschussvorsitzende, Frau Melanie Tödt, eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwe-
senden. Sie stellt fest, dass frist- und formgerecht geladen wurde und der Sozialausschuss 
beschlussfähig ist.
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Zu TOP 2 Genehmigung der Tagesordnung und Entscheidung des Sozialausschus-
ses über den Ausschluss der Öffentlichkeit

Die vorgelegte Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. Tagesordnungspunkte, die den 
Ausschluss der Öffentlichkeit erfordern, gibt es nicht.

Zu TOP 3 Genehmigung der Sitzungsniederschrift vom 17.08.2020

Es gibt 4 Änderungen:

1. Ein Gast, Bernd Birkholz wird hinzugefügt.
2. Der richtige Sitzungsort lautet Dorfgemeinschaftshaus.
3. Zu TOP 7 ist Linus Schwetje nicht genau genug zitiert worden. Er hat sich dafür aus-

gesprochen, dass die KiJuVH durch die Änderung der Hauptsatzung mehr Wert-
schätzung in der Politik bekommt.

4. Zu TOP 8 erklärt Frau Klein, dass die Beschlussvorlage am 21.08.2019 einstimmig im 
Sozialausschuss verabschiedet wurde und am 11.03.2020 in die GV eingebracht 
wurde.

Mit diesen Änderungen wird die Niederschrift einstimmig genehmigt.

Zu TOP 4 Bericht der Kinder- und Jugendvertretung "Hier spricht die KiJuVH"

Für die KiJuVH berichtet Jonna Klein:

- Das letzte Treffen der KiJuVH hat am 28.08.2020 stattgefunden.
- Themen waren u. a. die Skater/BMX-Anlage, die Gestaltung der Stromkästen im Dorf 

und die Umgestaltung des Gartens am Feierabendwohnheim. 
- Die nächste Sitzung der KiJuVH findet am 30.10.2020 um 17:00 Uhr im DGH statt, 

wozu alle SA-Mitglieder eingeladen sind.

Linus Schwetje gibt ein Statement der KiJuVH über die Ablehnung der Satzungsänderung ab 
(wird als Anlage beigefügt).

Zu TOP 5 Kinderspielplätze Hartenholm

Zu TOP 5.1 Erste Ergebnisse Arbeitsgruppe Überplanung Schulspielplatz / Bericht Tref-
fen vom 17.09.2020

Frau Klein und Frau Jarck als Mitglieder der Arbeitsgruppe berichten von der Bestandsauf-
nahme des Schulhofes.
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- Das blaue Metalltor ist zu gefährlich und soll abgebaut werden.
- Die hölzernen Sitzgruppen sind marode.
- Der Stumpen von einem Wackeltier muss entfernt werden.
- Die Findlinge liegen zu nah beieinander, Verletzungsgefahr.
- Einige Giftpflanzen müssen entsorgt werden.
- Der Geräteschuppen ist kaputt und inzwischen zu klein.
- Ein Kletterparcours soll entstehen.
- Auf der Teerfläche sollen Straßen und Wege markiert werden, damit die Kinder mit 

ihren Fahrzeugen darauf üben können (Frühradfahren).
- Die Obstbäume sollten auf Wunsch der Schule wegen der Wespenplage im Sommer 

gefällt werden.

Das nächste Treffen wird am 27.10.2020 um 17.30 Uhr im DGH stattfinden, der Gemeindea-
rbeiter, Herr Arps soll daran teilnehmen, da er als sachkundige Person für die Sicherheit der 
Spielplatzgeräte gilt.

Das Budget für Neuanschaffungen muss bis Mitte November beim Finanzausschuss einge-
reicht werden. 

Claudia Jarck kümmert sich um evtl. Fördermittel.

Zu TOP 6 Aktuelles zum Jugendcontainer "JuCo"

Belinda Wiese berichtet, dass der Zulauf zum JuCo weiterhin sehr gut ist. Bei gutem Wetter 
können die Kinder und Jugendlichen draußen um den JuCo herum aktiv sein. Drinnen ist 
dies wegen der bestehenden Hygieneregeln nicht möglich. 
Für die kalte Jahreszeit möchten sie gern wieder das Tennishaus nutzen. 

Die Ausschussvorsitzende, Melanie Tödt, fragt bei der Tennissparte an.

Der Bürgermeister bestätigt, dass der Bauantrag für den neuen Container in Arbeit ist.

Zu TOP 7 Einwohnerfragezeit Teil 1

Es werden keine Fragen gestellt.

Zu TOP 8 Aktuelles aus dem Waldkindergarten Hartenholm

Es gibt nichts Aktuelles aus dem Waldkindergarten zu berichten.
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Zu TOP 9 Aktuelles aus der Grundschule Schmalfeld-Hasenmoor-Hartenholm / Offene 
Ganztagsschule Schmalfeld-Hasenmoor-Hartenholm

Es ist seit dem 1. September wieder ein FSJler an der Schule, sowohl am Vormittag als auch 
im Nachmittagsbereich.

Es herrscht weiterhin Personalmangel am Nachmittag, da die Klassen, bedingt durch Coro-
na, nicht zusammen betreut werden dürfen.

Die 3. Klasse hat an 8 Vormittagen Schwimmunterricht durch Frau Christiansen in Bad 
Bramstedt erhalten.

Zu TOP 10 Bezuschussung von Tagespflegeverhältnissen - Aufhebung des Beschlus-
ses vom 13.03.2019

Sachverhalt: 
Das „Gesetz zur Stärkung der Qualität in der Kindertagesbetreuung und zur finanziellen Ent-
lastung von Familien und Kommunen“, das sog. „KiTa-Reform-Gesetz“, tritt größtenteils zum 
01.01.2021 in Kraft.
Nach Inkrafttreten des Kita-Reform-Gesetzes wird die Finanzierung der Tagespflege künftig 
teilweise auf die Gemeinden übertragen. 
Daher ist es erforderlich, den von der Gemeindevertretung am 13.03.2019 gefassten Be-
schluss zur Bezuschussung von Tagespflegeverhältnissen von in Hartenholm gemeldeten 
Kindern aufzuheben, da die Gemeinde nun künftig kraft Gesetzes anteilig die Kosten der 
Tagespflege zu tragen hat. 
Auf die Aufhebung der vorhandenen Beschlüsse wurde zudem durch den Schleswig-Holstei-
nischen Gemeindetag hingewiesen. 

Der Gemeindevertretung wird einstimmig empfohlen, den Beschluss mit Wirkung zum 
01.01.2021 aufzugeben. Die vom Amt Kaltenkirchen-Land vorbereitete Beschlussempfeh-
lung für die Gemeindevertretung wird als Anlage beigefügt.

Zu TOP 11 Bericht des Koordinators für Asylangelegenheiten

Bernd Birkholz berichtet, dass im Robinienhof 6 neue Zimmer eingerichtet wurden.
1 Bewohner ist auf eigenen Wunsch nach Nützen gewechselt, ein anderer Bewohner arbeitet 
in Kaltenkirchen und hat Aussicht auf eine Wohnung in Norderstedt.
In Kürze wird eine Familie mit einem Rollstuhlkind erwartet.
Vier Bewohner haben Arbeitsplätze.
Herr Birkholz arbeitet weiterhin am Antrag für die Willkommens-Werkstatt, damit der Zu-
schuss für die förderwürdigen Kosten (Personal, Sachkosten, Miete, Büro) fließen kann. 
Zwei Monate vor Start des Projektes muss der Antrag eingegangen sein.
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Zu TOP 12 Seniorenweihnachtsfeier 2020 in Hinblick auf Corona / Weiteres Vorgehen

Die Ausschussvorsitzende regt an, auf Grund des Ausfalls der Seniorenweihnachtsfeier die 
älteren Mitbürger*innen zu Hause an der Haustür, unter Berücksichtigung der Corona Ab-
standsregeln, zu besuchen und sie mit Selbstgebasteltem und Weihnachtsgrüßen zu erfreu-
en.

Dies wird einstimmig befürwortet.

Zu TOP 13 Aktueller Stand Kümmerin / Kümmerer für Hartenholm

Die neue Kümmerin für Hartenholm, Jessica Harms, stellt sich vor.
Auf der Hartenholmer Homepage ist ihre Vorstellung nachzulesen. Ebenso ist eine Vertei-
lung von Flyern im Ort vorgesehen.
Hilfesuchende Mitbürger*innen können direkt bei ihr oder über den Bürgermeister Rat und 
Hilfe erhalten.
Die Ausschussvorsitzende, Melanie Tödt, regt an, Frau Harms zur nächsten möglichen (Be-
rücksichtigung von Corona) stattfindenden Einwohnerversammlung einzuladen, um ihr eine 
große Plattform zu bieten, sich den Hartenholmer Einwohnern persönlich vorzustellen.

Zu TOP 14 Einwohnerfragezeit Teil 2

Ein Bürger fragt, wie lange diese Maßnahme befristet ist. Sie ist auf drei Jahre ausgelegt.

Zu TOP 15 Anfragen, Anregungen und Mitteilungen

Frau Ute Hartmann regt an, dass Gäste mit längeren Ausführungen, diese in schriftlicher 
Form der Protokollantin zur Verfügung zu stellen, um ihr die Arbeit zu erleichtern.

Zu TOP 16 Festlegung des neuen Sitzungstermins

Der nächste Sitzungstermin ist für Montag, dem 02.11.2020 um 19:00 Uhr im Dorfgemein-
schaftshaus geplant.
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Zu TOP 17 Schließung der Sitzung

Die Sitzung wird von der Ausschussvorsitzenden um 20:37 Uhr geschlossen.

Vorsitzende/r Protokollführer/in


	N I E D E R S C H R I F T

